



梅田中学校だより  
令和5年12月1日  
校長 柴田佳世子

# 梅の香り



## 令和5年度全国学力・学習状況調査結果のまとめ

文部科学省が4月18日（火）に実施した令和5年度全国学力・学習状況調査の結果が発表され、全国の各学校へ調査結果が提示されました。対象は3年生で、教科は国語、数学、英語です。また、生活習慣などの実態を把握するための生徒質問紙による調査も行われました。本校生徒の傾向を全国・県の調査結果と比較しながらまとめました。その結果を報告させていただくとともに、今後の教育活動に活用していきたいと思っております。

### ◇国語

国語に関する全体的な能力は全国・県と同水準であり、学習に対しての効果は一定程度出ていると考えられます。しかし、評価の観点別の結果からは、言葉の特徴や使い方に関する事項、情報の扱い方に関する事項の平均正答率が高くありませんでした。また、記述問題正答率の一定程度の高さは、自分の考えを文章で表現したりするような授業での取り組みが定着してきているものと考えられます。今後も、この結果を参考にして生徒の能力の育成に努めていきたいと考えています。

### ◇数学

数学に関する全体的な能力は全国・県と同等以上であり、日ごろの学習に対する効果が表れていると考えられます。正答率が全国・県と同等以上のものでも、空間図形やデータの分析など1年生で学習した内容のいくつかは正答率が高くありませんでした。また、単純な計算問題は正答率が高いですが、証明や根拠を明らかにした説明問題は正答率がそれほど高くありませんでした。今後も、基本的な計算力をつけながら、さらに根拠を明らかにして説明する力がつくような授業づくりに努めてまいります。

### ◇外国語（英語）

記述問題の正答率が約70%となっており、全国の平均と比較すると約20%以上高い結果です。1年生からの学習の積み重ねの成果が表れていると考えられます。英文記述の問題において、文法と単語の運用の不正確さが結果に表れており、作文の練習を今後も繰り返していきたいと思っております。話す力については、話題を自分で選択できるときの会話力はかなりついてきていることが授業の中でみとることができます。スピーキングテストの正答率は全国平均の2倍ではありましたが、話す内容が指定されたときの対応力を上げること、話すときにも正確な文法運用ができることが課題であると、分析することができます。

文法・語法の運用力は正確な長文読解にも必要であるため、今後の授業の「話す」・「書く」・「読む」のどの領域でも精度を上げる取り組みをしていきます。

### ◇質問紙調査

この項目は、全国の中学校3年生の生活状況や学習への取組状況などについて調査した結果をデータ化しています。特に、梅田中学校生徒の特徴が出ているデータについて分析しました。

#### 【家庭での生活に関すること】

ほとんどの生徒が毎日決まった時間に寝る・起きている、朝食を食べていると回答しています。また、平日・休日ともに学校外での学習時間が多い生徒の割合が高い結果となっています。

#### 【自己に関すること】

「自分によいところがあると思いますか」、「普段の生活の中で、幸せな気持ちになることはどれくらいありますか」という質問に対する肯定的な回答の割合が、それぞれ約70%、90%と非常に高いです。一方で「将来の夢や目標を持っていますか」という質問について、約60%の生徒が肯定的に回答していますが、昨年度より約15%ほど低い状況です。

#### 【ひとのかかわりに関すること】

「ひとの役に立つ人間になりたいと思いますか」の質問に対しては、90%以上の生徒が役に立ちたいと思っています。更に、「自分と違う意見について考えるのは楽しいと思いますか」の質問については、約80%の生徒が楽しいと考えています。一方で、「友達関係に満足していますか」に対する肯定的な回答の割合は、約80%であり、県・全国の平均値と比較すると5%程度低くなっていることがわかりました。

#### 【学校生活に関すること】

「自分の考えを発表する機会では、自分の考えがうまく伝わるよう、資料や文章、話の組み立てなどを工夫して発表していましたか。」に対して肯定的な回答の割合は約80%と非常に高い結果となっています。

## ○夢を拓く講演会

11月17日(金)に『夢を拓く講演会』を開催しました。例年開催されているこの講演会は、PTA主催で行われ、皆さんが日頃なかなか触れることのできない未知の世界を体感し、未来に羽ばたく手がかりにしてほしいという願いが込められている梅田中学校ならではの行事です。



今年、「みんなのしるし」の皆さんによる「いのちてんでんこ」というミュージカルを鑑賞しました。ワークショップのテーマは「『祭り』から人とのつながり、復興と防災を考える」です。当日は、大がかりな舞台装置の中、ミュージカルを鑑賞する貴重な機会となりました。大切な命を守ることにについて考えるきっかけになること、そして自然災害への意識が少しでも変わり、皆さんの助けになることを願ってのステージでしたが、そのメッセージは胸に深く刻まれたことと思います。

PTAの皆様のお陰で本物に触れ、感動の時間を過ごすことができました。ありがとうございました。

## ○茅ヶ崎寒川地区中学校美術作品展

11月18日(土)～12月10日(日)の間、茅ヶ崎市美術館にて、地区中学校美術作品展が開催されています。

地区16校の中学生の作品が展示され、今年も各校の生徒が熱心に取り組んだ結晶が展示されています。本校の生徒の作品も数多く出品されていますので、皆さんも是非お出かけください。

私は先週出かけましたが、中学生のパワーあふれる創造的な作品の数々に感動し、素敵な時間を過ごすことができました。



## ◇生徒活動の記録◇

【保健体育科】地区中学校創作ダンス発表会 「Magic touch」

【美術部】 青少年会館フェスタにて作品展示  
 コミセンまつりにて工作教室開催  
 歯の衛生に関するポスター 入選 地区代表作品  
 全国こども絵画コンクール in かさま 入選  
 増田誠大賞公募展 入選

【吹奏楽部】 湘南アンサンブルコンテスト  
 サックス三重奏 金賞 金管八重奏 銀賞  
 コミセンまつり オープニングセレモニー演奏  
 青少年会館フェスタライブステージにて演奏

【サッカー部】地区新人戦 5位決定戦 VS松浪中 2-1

## ◇学校評価アンケート◇

例年、保護者の皆様にご協力いただいています「学校評価アンケート」を、今年度も実施いたします。学校評価アンケートは、本校の教育活動をよりよくしていくための資料となります。

日程や回答の方法等の詳細につきましては、改めて依頼させていただきます。ご協力のほど、どうぞよろしくお願いいたします。



## 12月の主な予定



1日(金)、 4日(月)～7日(木)	3年個別面談
6日(水)	学校評議員会
7日(木)	1, 2年12月テストデイ
12日(火)～14日(木)	学校に行こう週間
13日(水)	2学年 職業人に聞く会
22日(金)	全校集会(放送)
23日(土)～ 1月8日(月)	冬季休業

\* 12月29日(金)～1月3日(水)は、学校閉庁日です。